

BAB V

KESIMPUAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

A. Kesimpulan

Penyebab terjadinya *cyberbullying* pada Instagram yaitu karena beberapa faktor, di antaranya yaitu pertama faktor internal seperti keluarga atau orangtua yang kurang memahami tentang media sosial menjadikan orangtua tidak memahami ancaman negatif dari sosial media sehingga pada anak yang tidak tersosialisasikan menjadi sangat rentan, lebih rentan untuk mengalami dampak negatif dari gadget, salah satunya adalah *cyberbullying*. Yang kedua faktor eksternal seperti lingkungan atau teman sebaya, hal ini diakibatkan karena faktor ikut-ikutan teman atau merasa jenuh berada dirumah dan tidak punya kegiatan selama dirumah.

Kontribusi guru Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan yaitu dengan dua upaya, 1.) Upaya preventif yang telah dilakukan oleh guru PPKn yaitu memberikan pemahaman tentang dampak dan manfaat dari media sosial, serta pemahaman tentang *cyberbullying*. 2.) Upaya represif untuk korban yaitu harus didekati dan dipulihkan kembali mental nya, harus dikuatkan dan di beri motivasi bahwa dia masih banyak yang menyayangi serta melindungi dia. Selain upaya represif terhadap korban *cyberbullying*, pelaku *cyberbullying* harus di berikan sanksi hukum yang bisa mendidik mereka, seperti contohnya

edukasi. Namun jika sudah ke tahap yang fatal dan sekolah tidak bisa membantu, harus dibawa kepada yang berwenang.

B. Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis yang telah dilakukan, menunjukkan bahwa faktor penyebab terjadinya *cyberbullying* di Instagram yaitu karena kurangnya pemahaman serta perhatian dari orangtua kepada anak. Oleh karena itu implikasi dalam penelitian ini yaitu orangtua atau keluarga menjadi faktor utama dalam terjadinya *cyberbullying*, maka orangtua harus lebih peka dan memprioritaskan anak sebagai hal-hal yang harus mereka perhatikan. Serta Materi Hak Asasi Manusia dalam PPKn hanya sekedar materi saja jika tidak diselaraskan dengan kontribusi dan contoh konkret dari guru PPKn, oleh karena itu Artinya perlu ada muatan literasi digital dalam hal arus anak kepada internet atau gadget memang harus dibendung hari ini.

C. Saran

Orangtua disarankan lebih mampu memberikan perhatian dan stimulus pada perkembangan anak secara spesifik di setiap aspek perkembangannya, terutama lebih memperhatikan hal-hal apa saja yang sudah terjadi kepada anak. Baik di dunia nyata maupun virtual seperti media sosial.

Guru PPKn dan semua kesatuan tenaga pendidik disarankan mampu berkontribusi dalam menangani kasus perundungan di media sosial maupun secara langsung.